

# HACIA UNA ECONOMIA CIRCULAR

## LAS INICIATIVAS ESTRATEGICAS DE LA UNION EUROPEA PARA 2017

En 2017, la Comisión Europea sigue aplicando su [Plan de Acción para la Economía Circular](#). Este Plan incluye una [Estrategia para los plásticos](#) que presenta las opciones para mejorar la relación entre los químicos, los productos y la legislación sobre residuos, una propuesta legislativa sobre la [Reutilización de las aguas](#) y un marco de monitoreo sobre la economía circular.



El sitio web de la UE se subraya que los residuos de plástico tienen un impacto significativo en el medio ambiente. Cada día, una cantidad gigantesca de plástico se acumula en el medio ambiente, los mares y los océanos (5 a 13 millones de t/año). Permanece allí durante mucho tiempo, dañando la naturaleza y los ecosistemas que sustentan la vida en la Tierra. Producir menos residuos beneficia tanto al medio ambiente como a la economía, creando nuevas oportunidades de negocio y nuevos puestos de trabajo duraderos. En una economía circular hay un cambio en todo el enfoque: desde las modalidades de producción y consumo hasta la forma de gestión de los residuos, convirtiéndolos en materias primas listas para ser utilizadas de nuevo

Para alcanzar estos objetivos, la Comisión Europea ha adoptado en 2014 un ambicioso nuevo Paquete de medidas para la Economía Circular, apoyando a empresas y consumidores en la transición hacia una economía en la que los recursos se utilicen de manera más sostenible. El [Plan de Acción para la Economía Circular](#) establece medidas que abarcan todo el ciclo: desde la producción y el consumo hasta la gestión de residuos y el mercado de materias primas secundarias. El [Anexo del Plan](#) establece el calendario de las acciones.

Las acciones propuestas contribuyen a *cerrar el círculo* de los ciclos de vida de los productos mediante un mayor reciclaje y reutilización, y aportan beneficios tanto al medio ambiente como a la economía. Los planes extraen el máximo valor y uso de todas las materias primas, productos y residuos, fomentando el ahorro de energía y reduciendo las emisiones de gases de efecto invernadero.

Las propuestas legislativas sobre residuos establecen objetivos claros para la reducción de residuos y un camino a largo plazo para su gestión y reciclado. Los elementos clave incluyen: Un objetivo común de la UE para el reciclado del 65% de los residuos municipales y del 75% de los residuos de vertederos para 2030; Un objetivo vinculante para reducir

[La transición a una economía circular](#) exige un vínculo más fuerte entre la reducción de residuos y la eficiencia en el uso de los recursos. Debemos aprender a valorar los residuos como un recurso y aplicar las lecciones del mundo natural, en el que no se desperdicia nada. Pero, sobre todo, es preciso abandonar el enfoque actual, según el cual extraemos materias primas limitadas de la tierra, las utilizamos una sola vez para fabricar un producto y, después, las eliminamos enterrándolas de nuevo bajo tierra. El cambio fundamental implicará pasar de nuestras economías de «tomar, fabricar, consumir y tirar» a un modelo más orientado a «reutilizar, reparar, reacondicionar y reciclar».



el uso de los vertederos para un máximo del 10% de los residuos municipales en 2030; La prohibición del uso de los vertederos para los residuos recogidos por separado y la promoción de instrumentos económicos para desalentar el uso de los vertederos; Definiciones simplificadas y mejoradas y métodos de cálculo armonizados para las tasas de reciclado; Medidas para promover la reutilización y estimular la simbiosis industrial, convirtiendo el subproducto de una industria en materia prima de otra industria; Incentivos económicos para que los productores pongan en el mercado productos más ecológicos y adopten sistemas de recuperación y reciclaje (por ejemplo, para envases, baterías, equipos eléctricos y electrónicos, vehículos).

La Comisión Europea también ha creado dos herramientas de Economía Circular para evaluar y mejorar los resultados de las acciones: el sistema EU Ecolabel y el [Sistema de Gestión y Auditoría Medioambiental EMAS](#). El [EU Ecolabel](#) es una marca voluntaria que promueve la excelencia medioambiental al servir como referencia para los consumidores. El EMAS es un esquema de gestión voluntario para empresas y organizaciones para mejorar el rendimiento medioambiental. Abarca sectores económicos y de servicios y es aplicable en todo el mundo.

El sitio web oficial de la UE subraya que la economía circular ofrece una oportunidad para reinventar la economía, haciéndola más sostenible y competitiva y aportando beneficios a empresas, industrias y ciudadanos europeos. Adoptando normas comunes y apoyando el uso de más materias primas secundarias se asegura un suministro sostenible para la industria. Esto permite crear nuevos puestos de trabajo, fomentar la innovación y la competitividad. La mejora de las normas de gestión de residuos permite reducir las tasas de vertederos y de desechos. Un uso más inteligente de los recursos no sólo es bueno para las empresas, sino que también ayuda a proteger el medio ambiente, preservar los recursos esenciales para las generaciones actuales y futuras y crear sinergias para las industrias que más dependen de estos aspectos, como el turismo, la agricultura y la fabricación de alimentos.

La Comisión Europea apoya financieramente esta transición hacia una economía circular a través de los Fondos Estructurales y de Inversión Europeos y de las inversiones en la economía circular a nivel nacional.

En particular, la Comisión Europea considera *la investigación* y *la innovación* como elementos esenciales para el éxito de la economía circular y proporciona un apoyo estratégico al Plan de Acción en el marco del programa de financiación [Horizon 2020 - UE para la investigación y la innovación](#).

**Para saber mas**

[EU action Plan for circular economy](#)

[2015 Report on the implementation of the Circular Economy Action Plan](#)



[EU strategy for circular economy](#)

[UE Circular Economy in Facebook](#)

[Towards a circular economy](#)

[Ecolabel](#)

[About EU Ecolabel in European Union website](#)

[Ecolabel in Facebook](#)

[Economia circular Union Europea](#)

[Horizon 2020 Calls](#)